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Niederschrift
Sitzung des Ausschusses  für Schule, Kultur und Sport

Sitzungstermin: Dienstag, 25.08.2020, 18:30 Uhr

Raum, Ort: Rathaussaal der Stadt Hagenow, Lange Straße 28-32, 19230 Hage-
now

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 19:25 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Vorsitz

Frau   Sylvia Schulz - CDU

Mitglieder des Gremiums

Herr   Heiko Christen - CDU

Herr   Gelord Opitz - DIE LINKE

Herr   Enrico Walter - DIE LINKE

Frau   Helga Adickes-Timm - SPD Vertretung für: Frau Tina Koß

Frau   Britta Heinrich - SPD Vertretung für: Frau Jana Krull

Herr   Sebastian Höhn - FDP

Verwaltung

Herr   Christian Behrens - Teamleiter

Frau   Birgit Heimke - Teamleiterin

Herr   Thomas Möller - Bürgermeister

Abwesende:

Mitglieder des Gremiums

Frau   Tina Koß - SPD entschuldigt

Frau   Jana Krull - SPD entschuldigt
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
und der Beschlussfähigkeit  

2 Einwohnerfragestunde  

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung  

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 26.05.2020  

5 Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen Teils  

5.1 Erläuterungen zum Haushaltsentwurf 2021 für den Bereich Schulen  

5.2 Erläuterungen zum Haushaltsentwurf 2021 für den Bereich Kultur und 
Sport  

5.3 Antrag auf finanzielle Unterstützung im Rahmen der kulturellen Förderung
- Evang.-Luth. Kirchengemeinde Hagenow  

6 Information der Verwaltung  

7 Anfragen der Ausschussmitglieder  

8 Schließung des öffentlichen Teils  
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung und der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende Frau Schulz eröffnet die Sitzung und begrüßt die Ausschussmitglie-
der sowie die Vertreter der Verwaltung. Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung und mit 
7 anwesenden Ausschussmitgliedern die Beschlussfähigkeit fest. 

2. Einwohnerfragestunde
Es werden keine Anfragen gestellt.

3. Änderungsanträge zur Tagesordnung
Es werden keine Änderungsanträge gestellt. Die vorliegende Tagesordnung wird 
angenommen.

4. Billigung der Sitzungsniederschrift vom 26.05.2020
Die Sitzungsniederschrift wird ohne Einwände bzw. Änderungen gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

5 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 2 Enthaltungen

5. Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen Teils

5.1. Erläuterungen zum Haushaltsentwurf 2021 für den Bereich 
Schulen

Frau Heimke informiert über die Planung der Investitionen und der Fördermittel für 
den Neubau Hort und Europaschule (Anlage ist beigefügt.)
Keine Schule hat größere Anschaffungen im investiven Bereich angemeldet.

5.2. Erläuterungen zum Haushaltsentwurf 2021 für den Bereich 
Kultur und Sport

Herr Behrens stellt die geplanten Investitionen für den Bereich Kultur und Sport vor 
und verteilt eine Übersicht an die Ausschussmitglieder. Die Investitionen sind lediglich 
Planzahlen für die kürzlich stattfindenden Haushaltsberatungen. 

Frau Heinrich fragt, welche Auflagen es bezüglich einer möglichen Förderung des Ver-
eins „Tanzstudio Hagenow e.V.“ zum Bau eines Vereinshauses durch die Stadt Hage-
now gibt und wie sich die Finanzierung darstellt. 

Mögliche Auflagen wurden zum derzeitigen Stand noch nicht diskutiert, da dies ein rei-
ner Planungsstand ist und noch weitere Absprachen notwendig sind.
Herr Behrens schlägt jedoch vor, Frau Horn, Vorsitzende des Tanzstudios Hagenow, 
für die nächste Ausschusssitzung einzuladen, um das Projekt detailliert vereinsseitig 
vorzustellen. 
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Herr Höhn spricht die Investitionen im Museum an und erfragt den Stand der Einnah-
mengenerierung durch Eintrittskosten.
Herr Behrens teilt mit, dass das Museum eine Einrichtung mit Bildungsauftrag ist und 
primär nicht das Ziel der Kostendeckung verfolgt. Belastbare Zahlen über Besucher/in-
nen sind zudem erst verwertbar, wenn auch der 3. Bauabschnitt im Museum fertigge-
stellt und das gesamte Museum dann mit Ausstellungsräumen bestückt ist.
Diese Ansicht teilen Herr Höhn und die weiteren Ausschussmitglieder.

Eine Übersicht der Eintrittskosten sowie Besucherzahlen wird zum nächsten Aus-
schuss vorbereitet. 

5.3. Antrag auf finanzielle Unterstützung im Rahmen der kulturel-
len Förderung
- Evang.-Luth. Kirchengemeinde Hagenow

- Antrag der Evang. - Luth. Kirchengemeinde Hagenow auf Förderung für ein
Konzert für Orgel, Sopran und Violine in Höhe von 200,00 €

Die Ausschussmitglieder beraten sich aufgrund des vorliegenden Antrages. 

Abstimmungsergebnis:

7 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 – Enthaltungen

6. Information der Verwaltung
Abt. Schulverwaltung:

Stand Hortneubau
Die Ausschreibungen für Gerüstbau und Rohbauarbeiten haben stattgefunden. Ge-
rüstbau ist bezuschlagungsfähig. Das einzige Angebot für das Los Rohbau lag mit 
über 800.000 € über dem geschätzten Auftragswert. Deshalb war die Ausschreibung 
aufzuheben. Eine zweite Ausschreibung läuft gegenwärtig und die Submission findet 
am 04.09.2020 statt. Nach Prüfung durch das zuständige Planungsbüro könnte dann 
der Zuschlag erteilt werden. Zur Vergabeentscheidung findet dann eine außerordent-
liche Stadtvertretersitzung statt. Der Baubeginn ist für Ende September/ Anfang Ok-
tober geplant. Die Fertigstellung des neuen Hortgebäudes ist laut Bauzeitenplan im 
April 2022 avisiert.

Stand Neubau Europaschule
Alle Informationen zum Bauzeitenplan, zur Kostenentwicklung und zur Projektpla-
nung stellt das Ingenieurbüro Brenncke ausführlich auf der Stadtvertretersitzung am 
10.09.2020 vor. Alle Mitglieder der Ausschüsse sind herzlich dazu eingeladen.
Frau Heimke informiert über eine weitere Veranstaltung im Rathaussaal am 
16.09.2020. In dieser wird das Projekt dann den Lehrern, den Elternvertretern und 
der Schülervertretung vorgestellt. Da die Räumlichkeit begrenzt ist, ist dieser Termin 
nicht öffentlich.
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Digitalpakt Schulen
70.000 € zusätzliche Fördermittel zur Digitalisierung der Schulen wurden durch das 
Land M-V zur Verfügung gestellt. Dafür konnten Laptops für Schüler beschafft wer-
den, die dann für das Homelearning ausgeliehen werden können, aber auch im tägli-
chen Schulbetrieb genutzt werden.
Von den insgesamt 212 Geräten entfallen nach Gesamtschülerzahlen berechnet auf 
die Europaschule 96 Stück, Reg. Schule „Prof.-Dr.-F.-Heincke“ 64 Stück und die 
Stadtschule am Mühlenteich 52 Laptops.
Frau Heimke erläutert die zukünftigen Fördersummen aus dem Digitalpakt Schule ab 
2021:
Europaschule: 226.800 €
Heincke-Schule: 172.400 €
Stadtschule: 145.400 €
Die Förderrichtlinie schreibt vor, dass 80 % der Mittel für die Schaffung der Infrastruk-
tur in den Schulen zu verwenden sind. 20% dürfen lediglich für die Beschaffung von 
Endgeräten eingesetzt werden. Das bietet aber die Möglichkeit, noch einmal so viele 
Schülergeräte, wie jetzt beschaffen zu können, um die Schulen fit zu machen.

Abt. Kultur/ Sport:

Stadtjubiläum 
Volksfeste dürfen aufgrund aktueller Verordnung bis zum 31.10.2020 nicht stattfinden.

Nach Beschluss der Stadtvertretung zur Übernahme der noch nicht verausgabten Mit-
tel für das geplante Stadtjubiläum ins nächste Haushaltsjahr, hat die AG „Stadtjubilä-
um“ die Arbeit am 10.08.2020 wieder aufgenommen.

Die Planung von Veranstaltungen im nächsten Jahr laufen unter dem Motto „650 + 1“; 
unter der Voraussetzung, dass die dann gültigen Verordnungen es zulassen.

Museum 3. BA „Handwerk und Gewerbe in der Griesen Gegend TP 2“
Der Zuwendungsbescheid zum oben genannten Vorhaben kam mit Datum vom 
15.07.2020 und einer 70% Förderquote der zuwendungsfähigen Ausgaben. 

Die Förderung sieht folgende Raumgestaltung vor:
Raum 1: Hagenower Töpferhandwerk
Raum 2: Handwerk als Hauswerk 
Raum 3: Dörfliches Wohnen 1800 – 1850 
Raum 4: Migration im 19. JH 
Raum 5: Soziokultur im Wandel 1870 – 1930 
Raum 6: Wohnen um 1900
Anbau/
Brennhaus: Industrialisierung in Hagenow und Umgebung 1845 - 1945 

Sollte es künftig weitere Lockerungen in Bezug auf die Abstandsregelung geben, so 
wird eine Sitzung wieder im Museum stattfinden und den Ausschussmitgliedern die 
dortige Ausstellung präsentiert. 

Sportplatz Parkstraße
Die Sanierung der Kunststofflaufbahn wird in der 35. KW beendet. Die Kunststoffspritz-
beschichtung wurde zum Beginn der Woche aufgetragen und anschließend nach den 
Wünschen der Leichtathletikabteilung liniert. Die Linierung konnte aufgrund der Witte-
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rung nicht ganz abgeschlossen werden, sodass am 27.08.2020 die Restarbeiten erfol-
gen – entsprechende Witterung vorausgesetzt. 

Ortsteile Viez und Zapel
Neue Rutschen wurden angeschafft und installiert.

7. Anfragen der Ausschussmitglieder
Herr Christen erfragt den Stand zum Spielplatz Bahnhofstraße.
Herr Behrens verweist aufgrund der Zuständigkeit an den Bauausschuss.

Nachtrag: Der in diesem Jahr negativ beschiedene Förderantrag zum Bau eines Spiel-
platzes in der Bahnhofstraße wurde für das Jahr 2021 aufrechterhalten. Eine Antwort 
steht derzeit noch aus – nichtsdestotrotz wurden die gesamten Investitionskosten in 
den Haushalt 2021 aufgenommen, welche allerdings nur in Verbindung mit einer För-
derzusage umgesetzt werden können.

Herr Christen erfragt den Stand zur Nutzung der Bolzplatzfläche am Netto in der Neuen 
Heimat.
Herr Möller teilt mit, dass bereits Gespräche mit Wohnungsbaugesellschaften gelau-
fen sind, diese allerdings nicht zielführend waren. Ein erneuter Anlauf wird genommen.

Frau Schulz erfragt die Nutzung der Dorfgemeinschaftshäuser in Bezug auf Corona. 
Herr Möller teilt mit, dass die Dorfgemeinschaftshäuser für bspw. Familienfeiern wei-
terhin gesperrt sind, da die Verantwortlichkeit zur Einhaltung von aktuellen Hygiene-
standards bei der Stadt Hagenow liegt und die Umsetzung dieser Standards nicht voll-
umfänglich garantiert werden kann.  

Für die Arbeiten der Ortsteilbeiräte sind die Dorfgemeinschaftshäuser jedoch wieder 
geöffnet – unter Einhaltung der aktuellen Hygienestandards. 

Herr Höhn beobachtet beim Trainingsbetrieb vermehrt Raucher am Eingang des Foy-
ers.
Herr Behrens teilt mit, dass im ersten Zuge bereits die dort vorhandenen Aschenbe-
cher entfernt wurden, um das Rauchen nicht weiter zu fördern. Zusätzlich werden künf-
tig Piktogramme mit dem Rauchverbot im Foyer angebracht und die Hallenwarte auf 
die Kontrolle der Einhaltung des Rauchverbots hingewiesen. 

Herr Opitz weist auf die Verschmutzung rund um den Teich an der Europaschule hin. 
Dieses Problem sei bereits bekannt und auch schon Thema im Ausschuss Jugend, 
Senioren, Soziales und Kitas gewesen. Der Baubetriebshof reinigt schon vermehrt die-
se Flächen und leert Papierkörbe aus, jedoch ist die illegale Müllentsorgung hier das 
Problem.

8. Schließung des öffentlichen Teils

Sylvia Schulz Christian Behrens
Heimke

Vorsitz Schriftführung
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